
香港大公文匯傳媒集團近日

與嗇色園達成合作協議，雙方

充分發揮各自優勢，圍繞弘揚

優秀傳統中國文化、推動社會

公益等領域展開深入合作。雙

方聯合主辦的「溫情傳遞 愛

心報送」公益贈報儀式昨日在

深水埗可健耆英地區中心舉

行。據了解，此次公益贈報活

動作為雙方合作的首個重要項

目，每日向社會福利署轄下

170間資助護理安老院和長者

服務中心贈送香港文匯報和大

公報報紙約1,500份，為長者

送上精神食糧。
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招標公告

領取標書：即日起至2025年2月20日17:45 親臨氹仔徐日昇寅公馬路行政樓2樓總務處或於澳門
城市大學官方網站https://cityu.edu.mo/zh/ 總務處之「消息公布」下載招標文件。

書面答疑：2025年2月25日或之前以書面或郵件gaopc@cityu.edu.mo提出問題，逾期概不受理。
遞交標書：2025年3月7日17:45前將一式兩份的標書密封文件袋內，封面請註明招標項目，並送

到澳門氹仔徐日昇寅公馬路行政樓二樓總務處；如不能到現場遞交標書，可通過快遞將
標書寄送。逾期遞交標書概不受理。

招標結果：本校將以書面方式或學校官網公布招標結果。
查詢電話：+853 8590 2613張小姐或+853 8590 2687梁小姐

招標編號：002/BQ/FHW/2025
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向170院舍日派1500報 助長者開眼界
香港大公文匯傳媒集團夥嗇色園辦「溫情傳遞 愛心報送」公益贈報

在嗇色園主辦可健耆英地區中
心，一入門就能看到左側的報架

上擺有當日和前一日的香港文匯報和大公報。
該地區中心主任馬姑娘昨日接受香港文匯報訪
問時表示，每日早上會有同事為一些有需要的
長者讀報，講一些重要的或有趣的新聞，「大
家都很喜歡這樣的互動，長者之間又能增加交
流，傾談報紙上的內容。」
今年97歲的陳伯伯是該中心的會員，昨日手
拿着一份香港文匯報坐在大門附近細讀。他向
記者表示，不習慣使用電子產品，要拉近與社
會的距離，最習慣的方式就是看報紙，字體和
圖片都夠清楚。
「我最常從文匯報上了解科技進展，以及內地
的情況。」陳伯伯一邊翻閱報紙，一邊說着，他
特別高興每天能看看報紙，還希望今後能從報紙
上了解更多養生知識、灣區養老等長者感興趣的
資訊。
據了解，自香港大公文匯傳媒集團與嗇色園

開展公益贈報活動以來，兩份報紙在這裏都很
搶手。馬姑娘說，不少長者想帶回家看，但數
量有限，中心鼓勵長者現場看報，中心也將善
用報章，增加人與人之間的接觸互動。因此，
每日上午9時帶領長者們做運動前，已經增加
一個讀報的環節，讓一些眼睛看不清的長者，

也能緊貼社會的最新動態。

穆家駿：加強學生了解國情
今次公益贈報活動受惠對象大多是長者。在

此之前，大文集團也曾贈報給本港的中學。在
昨日的贈報儀式上，還邀請到過往受贈機構培
僑中學老師穆家駿分享公益贈報的意義和感
受。
穆家駿在接受香港文匯報訪問時表示，報紙
承載的深度報道和多元視角是培養學生思辨能
力的重要載體，同時能看到粵港澳大灣區創新
發展的成果、「一帶一路」的合作進展的報
道，比理論更加生動，也能加強學生對國情的
了解，以及思考自己如何為社會作出貢獻。

●香港文匯報記者 康敬

全國政協委員、香港大公文匯傳媒集團董事長兼
大公報社社長、香港文匯報社社長李大宏在贈

報儀式上致辭時表示，作為愛國愛港主流媒體旗艦，
香港大公文匯傳媒集團始終將幫扶特殊群體、反映民
眾關切、促進社會和諧視為己任。此次以關注長者精
神和生活健康為主題，與嗇色園攜手開展「公益贈
報」合作，正是大文集團主動承擔社會責任、積極投
身公益慈善事業、向社會傳遞向上向善正能量的有益
嘗試。

李大宏：向社會傳遞向上向善正能量
他希望通過為長者提供具有權威性和公信力的優質信
息服務，幫助他們及時了解國家的大政方針和香港的時
事動態，真切感受新時代「一國兩制」偉大實踐所取得
的豐碩成果，在大事要聞的決策諮詢中發揮餘熱、建言
獻策，增強對國家和社會的歸屬感和認同感。
李大宏強調，大文集團將繼續發揮好在政府、社團、
企業、民眾之間的橋樑紐帶作用，以新模式、新渠道、
新場景、新服務連接更多的城市公益慈善資源，引導公
益慈善力量參與和解決社會問題。

孫玉菡：活動年惠數百萬人次
特區政府勞工及福利局局長孫玉菡在儀式上對贈報活
動給予高度評價，並用「莫道桑榆晚，為霞尚滿天」道
出他對長者的關心與祝福。他致辭時表示，活動十分有
意義，贈報看似事小，但每年都能讓數百萬人次的受
惠。

他表示，特區政府在養老工作上投入很大，但面對老
齡化問題，需要全社會共同努力，今次活動就顯示了政
府、新聞集團和NGO的合作，希望未來能有更多有心
人加入。

黎澤森：藉閱讀豐富長者精神生活
嗇色園董事會主席黎澤森致辭時表示，嗇色園百年來
積極推動不同善業服務，安老服務是重點服務之一，至
今已設有18個安老服務單位。今次的公益贈報活動，
可讓長者了解更多社會新興事物，保持與社會間之聯
繫，同時能透過閱讀豐富長者的精神生活、預防認知能
力衰退，可謂意義非凡。
他說，未來，嗇色園會繼續積極拓展及提升服務質

素，亦會推動更多關懷長者的計劃，為社會注入溫暖及
正能量，讓每位長者都能安享豐盛的晚年生活。
儀式上，主禮嘉賓與各間受贈機構代表，保良局營運
經理蘇建翹、亞洲婦女協進會副總幹事（中央管控及社
區照顧）盧佩儀、九龍樂善堂社會服務經理（安老服
務）彭家榮、救世軍總經理（長者服務）邱綺雯、香港
明愛督導主任李基慈、香港佛教聯合會總服務經理楊維
城等進行贈報儀式並合影留念。現場還有中央政府駐港
聯絡辦協調部負責人，以及香港道教聯合會副主席陳勇
生等出席活動。
此次「溫情傳遞 愛心報送」公益贈報活動不僅為長

者送上一份有溫度的報紙，更傳遞了社會各界的關愛與
溫暖，展現了香港大公文匯傳媒集團與嗇色園在公益事
業上的擔當與作為。

香港文匯報訊（記者 鍾健文）特區政府面對千
億財赤，資助大學成為削減撥款的目標，香港城市
大學校長梅彥昌昨日在傳媒春茗上表示，大學願與
香港「有福同享，有難同當」，會檢視及重整大學
資源，期望撥款減幅3%至5%之內，但強調不會削
減人手，因為人才難覓，並且不應視教育開支為消
費支出，而是投資未來的關鍵，強調教育與任何城
市的經濟社會福祉都息息相關。
梅彥昌昨日主動回應調整大學撥款議題，指理解
香港社會和特區政府的難處。他向香港文匯報記者
表示，希望撥款減幅會在3%至5%，「最好就3%
啦」，並笑言「減10%就好犀利，20%我們要執笠
了，減50%我也會回新加坡啊！」但他強調，不會
因此而削減大學人手。
梅彥昌特別提到，很多人對大學有「美麗的誤

會」，以為大學很「有錢」，但其實大學儲備約九
成已有指定用途，例如是撥作研究等。他認同大學
營運所費不菲，但若然現時不投資，長遠反而損失
更大，「你投資1元，十幾年之後我們是複數成長
至10元至20元，例如學生畢業後薪水好，會繳交
薪俸稅，會創造職位及財富。」
他表示，上任後已不斷為城大開源，目前大學正
與數個內地城市合作，亦會繼續爭取與商界合作投

入資源，他並對香港未來前景感樂觀，寄語蛇年可
學習像蛇一樣靈活多變去適應變化，並展望在明年
馬年能馬到功成。
梅彥昌又與校董會秘書唐寧、高級總監（校長

室）李惠光及特約教授陳金轉組成「城大 Bea-
tles」，演唱包括《Let It Be》等多首名曲，並以
《Stand By Me》作結，寄語城大會stand by Hong
Kong（與香港並肩），也希望香港可以stand by城
大。

香港文匯報訊（記者 唐文）新一份財政預算案
將於本月底出爐，特區政府早前透露會對長者2元
乘車優惠作出一定優化。有意見認為，若政府收
緊受惠長者年紀，巴士公司應主動為60歲至64歲
長者提供半價車費優惠。九巴昨日表示，現時整
體載客量只及2018年的九成，倘若政府調整2元
乘車優惠政策，要九巴補貼部分優惠，將有加價
壓力，又表示該政策的原意是為長者提供福利，
而九巴是商業公司，需要考慮財政狀況，以及營
運的可持續性。
九巴昨日舉行傳媒春茗。九巴代表表示，2元
乘車優惠的政策變更，須交由政府或社會共識
決定，九巴願意配合執行。現時65歲或以上長
者享有巴士公司提供半價乘車優惠，60歲至64
歲的「樂悠族」被視為成人車資，令該群體享
受政府的優惠補貼額相對較多，惟「樂悠族」
與65歲或以上長者的整體乘車情況對比，九巴
並無數據，只可從其他統計數據略窺一二。

指應審慎研究「落車拍卡」
「我們是看不到細分的數據，只能看全部支

付成人票價的乘客，去年與2018年相比，12歲
至64歲付成人票價的乘客人數下跌了12%。」九
巴代表說。換言之，雖然2022年後「樂悠族」開
始享受2元乘車優惠，政策受惠人群擴大，卻並
未帶動更多人出行。「其實我們社會還是很依賴
60歲至64歲這個年齡段的人群，他們當中不少
是退休返聘人士，需要通勤返工，如果縮減優
惠，他們未必願意再出來（工作）。」該代表續
說。

就社會詬病的「長車短搭」問題，九巴代表表
示，由於現時享優惠人士落車無須拍卡，公司同
樣不掌握具體數據，但認同長途線如有較多短途
旅客搭乘，會影響長途客的乘車體驗，甚至可能
因車輛滿客無法按時上車。
有建議指，應增加落車拍卡設施，九巴認為政
府應審慎研究，有結果後九巴會作出配合。
在盈利方面，九巴去年錄得稅後盈利約2,000

萬元，九巴代表表示：「對巴士公司長遠發展不
理想。」他分析疫後社會復常情況不似預期，鐵
路網絡擴張、乘客出行習慣改變及假期北上等因
素，衝擊九巴客源及運作。該代表解釋：「疫情
之前大部分市民每日搭三程車，返工一程，收工
去聚會一程，回家一程。疫情期間就少了去聚會
的次數，至今仍然沒有完全恢復。」
由於需要應付長遠發展及投資等項目撥款，油
價波幅大，及薪酬開支增加，亦加重公司的營運
成本。 「目前薪酬佔整體開支約六七成，市場勞
動人口減少，公司必須提升待遇，留住人手，加
薪與否會參照公務員指標。」

10舊車改裝開篷巴拓遊客市場
九巴正與特區政府商討增加非票務收入來源，
包括計劃日間借出巴士車廠，供商用車輛使用充
電設施，最快今年第二季試行推出服務。同時，
九巴計劃於今年推出10輛舊車改裝的開篷巴士，
拓展遊客市場收入，首架開篷巴士最快4月初投入
服務，正與特區政府運輸署商討票價、實際路線
和營運模式，並會開通不同支付平台購票，也會
考慮開辦夜遊巴士。

城大願與港共患難 盼撥款減幅不超5% 若要補貼2元乘車優惠
九巴稱有加價壓力

九旬翁：每天閱報拉近與社會距離
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●香港城市大學昨日舉行乙巳年傳媒春茗。
香港文匯報記者鍾健文攝

▲有建議指應增加落車拍卡設施，九巴
認為政府應審慎研究。 資料圖片

◀九巴稱若將半價車費優惠適用年齡下
降，會令經營環境相當困難。 資料圖片
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